

RÉSEAU AGRICOLE DES ILES ATLANTIQUES

LETTRE D'INFOS N° 25

HOMMAGE A NOTRE PRESIDENT Août-Septembre 2024



François Le Tron ors des Inter-Iles de novembre 2023, sur l'île d'Oléron.

Le RAIA, représenté par deux membres du bureau Georges BIRAULT et Daniel Joniot, a participé à la cérémonie d'adieu qui s'est tenue dans la salle des fêtes de Bréhat, pas assez grande pour contenir toutes celles et ceux qui sont venues pour un dernier hommage et adieu à François.

Voici l'hommage que nous avons lu, suivi du poème de Christine.

François Le Tron, notre président, nous a quitté très brutalement fin juillet dernier. Nous souhaitons, par ces quelques mots, exprimer notre stupéfaction d'une disparition si soudaine et notre profonde tristesse.

François et Marion, vous avez rejoint le Réseau agricole des îles en 2015, lors des rencontres agricoles à Belle-Ile. Pour le Réseau naissant à l'époque, votre participation au Réseau élargissait celui-ci. Le succès économique, social, humain du GAEC de Kervilon est une grande richesse pour le Réseau, un exemple de réussite. Le petit étal libre d'accès fait rêver de nombreux agriculteurs insulaires !

Profitant de sa retraite, François s'est investi encore davantage et m'a remplacé en tant que président.

Il a pris très à coeur son rôle de président, avec beaucoup d'efficacité.

François, tu savais prendre soin de ton équipage, ne lésinant pas sur les coups de fil pour prendre les avis, éclairer l'une, l'autre... Tu as été un infatigable « marcheur des îles », accompagné de Marion, attentifs à chaque opportunité, chaque projet, chaque besoin, mettant en relation les personnes d'expériences avec ceux qui cherchaient des solutions. Tu as su mobiliser toutes tes ressources et tes réseaux pour servir « l'ancrage » et l'action du RAIA. Tu as également su avec les membres du bureau, rendre fort le noyau fondateur du RAIA, s'élargissant aux membres venus s'y associer et particulièrement les salariées très engagées.

François, la nécessité d'une agriculture nourricière et respectueuse de la nature dans les îles était



Bréhat



Batz



Ouessant



Molène



Sein



Groix



Belle-Ile-en-Mer



Houat



Hoëdic



Ile-aux-Moines



Ile-d'Az



Yeu



Noirmoutier



Ré



Aix



Oléron



Brehat



Batz



Ouessant



Molène



Sein



Groix



Belle-Ile-en-Mer



Houat



Hoëdic



Ile-aux-Moines



Ile-d'Arz



Yeu



Noirmoutier



Ré



Aix



Oléron

une de tes motivations profondes. Tu croyais dans la force du Réseau et tu ne ménageais pas ta peine pour rencontrer les élus, les agriculteurs dans les îles, les administrations. Comme tu le me le disais récemment, nous agriculteurs, n'avons pas forcément les compétences pour répondre à des appels à projet. Mais tu as mis toute ta force et ta détermination, tes qualités de communicant, pour tisser de nombreux contacts qui nous ont permis d'avancer dans des dossiers complexes.

Avec le souvenir de son visage radieux, lumineux et de ses qualités, il nous invite à garder confiance, à continuer, à rassembler nos forces et nos ancrages. Et nous ne doutons pas que ses ondes positives continueront à nous guider.

Merci François pour tout ce que tu étais, pour ce temps que tu nous as donné, pour les valeurs de confiance, de persévérance qui te guidaient et dont nous avons tant besoin aujourd'hui.

Merci et courage à Marion et à la famille de François pour continuer vos projets inspirants.

*Ceux qui sont morts ne sont pas vraiment partis
Ils sont dans l'ombre qui s'éclaire et dans l'ombre qui s'épaissit.
Ils sont dans l'arbre qui frémit
Ils sont dans le bois qui gémit*

*La fragile musique qu'est la vie, celle qui continue en nous, celle que ton souvenir accompagne
celle que nous essayons d'adoucir pour vous ami-es dans la peine.*

*La vie n'est qu'un passage encombré de nuages
Laissons passer l'orage, retrouvons le courage
Alors, il restera l'image d'un merveilleux voyage, en ta compagnie cher François*

Christine B.

Pour le RAIA, le décès de François nous oblige à nous réorganiser. Bien sur les activités continuent. En attendant l'Ag de 2025, le CA qui s'est réuni le 10 septembre, a nommé un nouveau président pour assurer l'intérim en la personne de Georges BIRAULT qui a accepté à condition que ce rôle ne vienne pas augmenter les taches de secrétariat qu'il avait jusqu'à ce jour. D'ici la prochaine AG, nous devons réfléchir à la place et au rôle du président et voir comment se partager les différentes taches.